

その他

受信 または 投書日	事項または 題名	ご意見ご要望等	回答	回答部署
R7.12.4	一部の議会議員について	<p>先日、市議会の傍聴をしたのですが、会議中に居眠りや内職をしている議員や、他の議員が一般質問中に、到底人の話を聞く姿勢とは思えない、議員としての品位を感じられない姿勢で席に座っている議員（これらの議員を以下、該当議員という）も見受けられます。</p> <p>【西尾市議会会議規則第144条「議員は、議会の品位を重んじなければならぬ。」との規定のとおり、我々議員は、市民から負託を受けた者として、その立場と職責の重さを深く自覚し、高い倫理観と見識を持って市政の発展に努めなければなりません。】</p> <p>これは、昨年度12月定例会でのとある議員の発言を引用したものです。この発言があったとき、該当議員も議員として会議に参加していました。この発言をした議員は、自らの発言の通り、市民からの負託を受けた者としての責務を全うされています。</p> <p>該当議員については、本年の選挙で当選して気が緩んでいるのではないか、市民から託された票の重要性を理解していないのではないかと心配しており、また、こんな一部の残念な議員が西尾市政を担っているという事実に対して、落胆と驚きを隠せません。</p> <p>傍聴席は議員の背中側にあり、議長側からは見えないところが見えてしまいます。議員がしっかりと話を聞いているか、居眠りをしていないか、タブレットで何をしているかなどがよく見えます。私としては、会議中における居眠りや内職をする行為、人の話を聞くにふさわしくない姿勢で会議に臨むことは、成人としての常識を疑うと同時に、議員としてふさわしくないのではないかと思います。</p> <p>傍聴席に人がいるからといってしっかりするのではなく、傍聴席に人がいなくとも、緊張感を持って議員としての意識をしっかりと持った上で議会に臨んでいただきたいです。</p> <p>議員の皆様がこれから西尾市政をよりよいものにしてくれると信じ、質問させていただきます。</p> <p>質問① 会議中に内職をする、居眠りをする議員がいることに対し、市および議会（若しくは正副議長）の見解はどようか。</p> <p>質問② 質問①の行為は、議会で行ってもいい行為とされているのか。</p> <p>質問③ 緊張感を持たせるために、傍聴席側から見た議場のライブカメラを配信してはどうか。</p>	<p>この度は議会を傍聴いただきまして、誠にありがとうございました。ご指摘の、議員の居眠りや内職と受け取られかねない行為につきましては、議会運営上、決して望ましいものではなく、議会の品位や市民の皆さまからの信頼に関わる問題であると認識をしております。議員各位に改めて注意喚起を行い、節度ある議会運営に努めてまいります。</p> <p>また、議員に緊張感を持たせるために、傍聴者側から見たライブ映像を発信してはどうかとご提案いただきましたが、議場での発言はとても大切なものと認識をしております。よって誰の発言かを明確にするためにカメラは発言者を映しております。従いまして、発言者以外の映像を映すことは適切ではないと考えます。</p>	議事課

その他

受信 または 投書日	事項または 題名	ご意見ご要望等	回答	回答部署
R7.10.9	議会報告会について	<p>本年6月に西尾市長・市議会議員一般選挙が実施され、新人議員が多数当選し、今後の西尾市政の動向に注目が集まっています。昨年度と一昨年度に議会報告会が1回ずつ開催されました。</p> <p>一昨年度の議会報告会は7年ぶりとなる開催がありました。私は各回ともに参加し、一昨年度の議会報告会では、開催頻度の少なさが指摘されていました。また、年度1回以上の開催が理想とされるという話も議員の方からありました。昨年度の議会報告会では、今後とも毎年度開催してほしいという要望と、5月の開催であったため、3月定例会の報告しか受けていないという点が指摘されました。</p> <p>市のホームページを拝見しましたが、本年度の議会報告会が開催されたという情報は、どこにも記載がありませんでしたので、まだ開催されていないことだと思います。西尾市議会基本条例に「第21条 議会は、市民に対して議案の審議、議決の内容等の報告並びに市政の情報提供及び意見交換のため、議会報告会を開催するものとする。」とあります。定例会が閉会するたびに開催していただけだと嬉しいのですが、頻繁に開催するというのはスケジュール的な面も含めてとても難しいことと推察します。ですが、このまま本年度議会報告会を開催しないとなると、一昨年度の議会報告会で、議員が仰っていた、「年度1回以上の開催」がかなわなくなってしまいます。</p> <p>以上を踏まえ、4点質問します。</p> <p>質問1 本年度中に議会報告会を1回以上開催するつもりはありますか。</p> <p>質問2 本年度の議会報告会はいつ頃開催されますか。</p> <p>質問3 次回議会報告会以降、年度何回の頻度で議会報告会を開催していきますか。</p> <p>質問4 議会として、年度何回の議会報告会が理想であると考えますか。</p>	<p>この度は、議会報告会についてご質問をいただきましてありがとうございます。</p> <p>お尋ねの件について、初めに質問1と質問2を合わせてお答えします。</p> <p>本年度の議会報告会は、令和8年1月15日木曜日 午後6時30分から2時間程度で、西尾市役所1階の多目的室において開催する予定です。</p> <p>開催につきましては、令和7年11月号の市議会だよりや市議会のホームページに掲載するとともに、ふれあいセンターなどの公共施設にチラシを置くなどして周知をしてまいります。</p> <p>次に質問3の議会報告会の、年度あたりの開催頻度でございますが、必要に応じて年1回以上開催することとしています。</p> <p>最後に、質問4の議会が理想とする議会報告会の開催回数につきましては、必要に応じて年1回以上開催することが望ましいと考えますが、このようなご質問があつたことを議会報告会運営委員会に伝え、今後同委員会で協議をしてまいります。</p>	議事課

その他

受信 または 投書日	事項または 題名	ご意見ご要望等	回答	回答部署
R7.9.9	鶴城図書館の騒音について	<p>毎週の土日に鶴城図書館にある自習室を利用させてもらっているのですが、夕方頃(16時から19時)にテニスコートから掛け声(サーブやレシーブをするときの声)が頻繁に聞こえてきて、自分含めて他の利用者に物凄く迷惑となっています。</p> <p>(自習室で舌打ちや陰口が起きていたり、中には帰る人もいます)</p> <p>テニスコートの入り口に注意喚起の看板を立てたり、図書館の職員が直接注意しに行くなど、の対策を講じて貰いたいです。</p>	<p>日頃より図書館をご利用いただきありがとうございます。</p> <p>西尾市立図書館は、鶴城公園と隣接しており、この施設を利用して方の声が聞こえることがあります。テニスコートや公園を利用する方の声については、大変申し訳ありませんが、ご理解いただきますようお願いいたします。</p> <p>西尾市立図書館の他にも一色、吉良、幡豆の各図書館や市内8か所のふれあいセンター、西尾勤労会館、総合福祉センターにも学習スペースがありますので、よろしければ、そちらもご利用ください。</p> <p>なお、利用される際の残席の有無などは、各施設へお問い合わせください。</p> <p>また、今年度と来年度は、図書館おもちゃ館と岩瀬文庫旧書庫の登録有形文化財保存修理工事を行っております。大きな音が発生することがありますので、ご迷惑をおかけいたしますが、よろしくお願ひいたします。</p>	図書館 スポーツ振興課
R7.7.28	男性もスカートがはける世の中になると楽しそう	<p>いつも西尾マラソンや西尾得くーポン等、とても楽しいイベントありがとうございます。</p> <p>私は西尾市民になり約18年、西尾が一番大好きです。以前からこれ実現できるといいなと考えています事を書かせて頂きます。実現出来なかつたらそれはそれで良いです。</p> <p>男性の女装イベントみたいな催しがあるとステキだなと思ってまして。男性にこだわらなくても良いのですが、昨今美しい男性が増えているように見えます。肌も綺麗で指も長い。脚も綺麗で長い。女性の私が嫉妬してしまうほど、とても綺麗な男性もいます。でもその美しさがそのままだと勿体ないような感じもあります。メイクして脱毛してネイルして、ウイッグ着けて、スカートはいてプリクラ。その体験は男性がしてもキラキラ楽しいのではと思いました。</p> <p>西尾祇園祭りのように歩行者天国にしてハロウィン仮装通りとか。勿論男女問わず参加OKです。なんて提案するのは簡単なのですが…</p> <p>女性がパンツスタイルが出来るように、ジェンダー関係なく男性もスカートを普段からはける世の中になると、より明るくなると思ってます。</p> <p>そのキッカケになるイベントがあったなら、それが西尾市発信なら最高だなと思い投稿させて頂きました。</p> <p>最後までお読み下さり感謝しています。</p>	<p>この度は、ジェンダーに関するイベントについて、ご提案をいただきましたありがとうございます。</p> <p>ご提案にありました、『ジェンダー関係なく男性もスカートを普段からはける世の中になると、より明るくなる』という●●様の思いは、ジェンダーレス社会を推進するうえで、大切なことだと思います。</p> <p>市では、男女共同参画プランの中で、多様な性を尊重する社会の推進を掲げており、性の多様性について理解を深めるための啓発活動を行っています。年齢、性別、国籍などにかかわらず、自分らしく輝くまちとなるよう啓発を行っていく中で、今後の参考にさせていただきます。</p>	地域つながり課

その他

受信 または 投書日	事項または 題名	ご意見ご要望等	回 答	回答部署
R7.6.16	開票日の見直し	<p>当日開票を翌日の平日にしたらどうか。 支出削減になった分を、子ども食堂などへの支援に活用したらと考えます。</p> <p>国政、県関係の選挙はハードルが高いので、市長、市議会議員選挙を対象とする。</p> <p>参考に、どのくらいの削減が見込まれますか。</p>	<p>このたびは選挙の開票日につきまして、ご質問をいただき、誠にありがとうございます。</p> <p>公職選挙法第6条第2項において、「市町村の選挙管理委員会は、選挙の結果を選挙人に対して速やかに知らせるように努めなければならない」とされていることから、投票終了後、速やかに開票作業を行っております。</p> <p>ご意見のとおり開票日を平日に行うことで、人件費が平日の勤務時間外での計算となりますので、概算で約30万円(令和6年執行衆議院議員総選挙の場合)の支出の削減が見込まれます。</p> <p>今後につきましては、ただちに平日開票を行うことは考えておりませんが、支出削減の参考にさせていただきます。</p>	総務課

その他

受信 または 投書日	事項または 題名	ご意見ご要望等	回答	回答部署
R7.6.16	市長・市議会議員選挙におけるゼロ票確認手順と透明性について お世話になっております。 私は市内在住の有権者として、今回の市長・市議会議員選挙において、投票所でゼロ票確認に参加させていただきました。 このような形で市民が選挙の一部に関われる仕組みに、まず感謝を申し上げます。 また、私は日頃からSNSを通じて、選挙や政治に関心を持つてもらえるような情報発信や、小さな啓発活動を続けています。 今回の経験も、その延長として「現場に立ち会い、自分の目で見ることの大切さ」を伝えたいという思いから参加したものでした。 【当日の流れと、感じた疑問】 <ul style="list-style-type: none"> ・立会人2名と私の3人で、投票箱が空であることを確認。 ・その後、投票箱に鍵がかけられたものの、鍵を封筒に入れて封印する作業は、私の目の前では行われませんでした。 ・確認後、私は退室。会場は施錠され外からは見えない状態に。 ・投票開始までの5分間、投票箱がどのように管理されていたのかは確認できませんでした。 このような流れでは、「空の投票箱で選挙が始まった」という確信が持てず、市民による確認としては不完全に感じました。 【お願いくとご提案】 選挙の公正さを確保するには、制度的な正しさに加えて「外から見える透明性」が欠かせないと考えます。 つきましては以下について、ご説明と今後のご検討をお願い申し上げます。 <ul style="list-style-type: none"> ・封印の瞬間を確認者が見届けられなかった理由 ・投票開始までの投票箱の管理体制 ・今後、封印まで市民が立ち会える運用への改善の可能性 <ul style="list-style-type: none"> また、立会人がいるから大丈夫、という説明では納得できない市民がいることもぜひご理解いただきたいです。 なぜなら立会人は選挙管理委員会が選任した方であり、「市民の外部の目」としては機能しにくい場面があるためです。 私はこれからも、身近な人たちが選挙を“自分ごと”として感じられるよう、小さくても継続的に発信していきたいと考えています。 そのためにも、選挙の手順一つひとつが市民の目線で見て「納得できる」ものであってほしいと願っています。 どうか、市民の声を今後の運営の参考としてお取り扱いいただけますと幸いです。 敬具	このたびは選挙の投票箱の確認につきまして、ご意見をいただき、誠にありがとうございます。 ご意見にありました封印の瞬間を確認者が見届けられなかつた理由については、公職選挙法施行令第34条では、「投票管理者は、選挙人が投票をする前に、投票所内にいる選挙人の面前で投票箱を開き、その中に何も入っていないことを示さなければならない。」とされていることから、当選挙管理委員会では、封印までは求めていないものと解し、各投票所で最初に到着した選挙人の面前で投票箱の中に何も入っていない状況の確認までを行っていただいております。 投票開始までの投票箱の管理体制については、最初に到着した選挙人の面前で投票箱を開いて、投票立会人とともに何も入っていない状況を確認し、その後、投票開始まで投票立会人の立会いのもと、投票箱に鍵を施錠し、その鍵を封筒に入れ、封印し、所定の場所で管理しております。 今後、封印まで市民が立ち会える運用への改善の可能性については、今回のご意見を踏まえ、公正な選挙を執行するためにも、希望される方には投票箱を施錠した鍵を封筒に入れ、封印する作業までご確認いただけるような体制作りに努めたいと考えております。		総務課

その他

受信 または 投書日	事項または 題名	ご意見ご要望等	回答	回答部署
R7.2.3	町内会の統合	<p>私の地元の町内会は世帯数が50程度しかありません。小さい町内会では1人当たりの活動の負担が大きく、この先人口減少が予想される社会では町内会を維持していくことは困難です。このような小さい町内会は、近隣町内会と統合すれば良いと思いますが、町内会の役員は実質的には持ち回りであるため、そのような大きな決断ができません。</p> <p>そこで、市が音頭をとって町内会の統合を推進してください。市が音頭を取らなければ実現できないと思います。市に町内会の困りごとについて相談してもなかなか介入してくれませんが、町内会は市の活動にも協力していますので、今の放任する状況はおかしいと思います。小さい町内会ほど昔からの住民が幅を利かせ、新しい住民にとって住みにくくなっている状況がかなりあると思います。住みやすい西尾市にするため、ぜひ検討をお願いします。</p>	<p>市民にとって快適で安全なまちづくりを推進する上で、町内会組織がとても重要な役割を担っています。市としましても、広報紙の配布やチラシの回覧、ごみステーションの管理など、町内会に多大なるお力を借りしていることに感謝申し上げます。</p> <p>ご意見のとおり、近隣の町内会との統合は、人口減少に伴う扱い手不足に対する解決策の一つだと思います。</p> <p>しかしながら、町内会の運営にはその地域ごとの特色や歴史があり、地域の方のご意見も多様であるため、市が、住民自治活動組織である各町内会の運営に直接関与することができないことをご理解ください。</p> <p>なお、近隣町内会との統合について、町内会総会の議題にするなどして賛同が得られた場合や、近隣の町内会長または小学校校区の代表に連絡したいことがある場合は、地域つながり課にご相談ください。</p>	地域つながり課
R7.1.6	若者の呼び込みと子育て世代の住環境充実について	<p>1年前に西尾市へ転入しました。駅周辺では、月ごとに様々なイベントが開催されており、たびたび参加しました。5歳児と新生児と4人で暮らす中で、LINEやイベントを通じて、変化しようとする市政の熱意を感じます。次第に、応援したい気持ちも湧き出てきました。</p> <p>その中で、要望です。</p> <p>1 公園の遊具整備</p> <p>現在、老朽化に伴い、遊具が使えない公園を多く見かけます。また、近隣自治体と比較すると親子が遊びやすい公園が少ないと感じます。例えば、安城市油ヶ淵公園、蒲郡市水竹公園、岡崎市南公園などです。市外にも自慢できる、過ごしやすい公園を作ってください。</p>	<p>1 定期点検の結果、老朽化に伴う安全性の問題が確認された公園遊具につきましては、利用者の皆様の安全を考慮して、使用を停止しております。大変ご迷惑をお掛けしますが、順次、修理や改修を進めていますので、ご理解いただきますようお願いします。</p> <p>市外にも自慢できる公園の整備につきましては、近隣市のように大規模な公園を整備するには広大な土地が必要であり、公共交通による利便性や自動車・自転車でのアクセス性を考慮すると、整備する場所の選定が非常に困難です。また、場所によっては騒音や照明などによる環境面への配慮や、人が集まることによる防犯面・安全面への配慮も必要になり、地域住民などから理解を得る必要があります。</p> <p>更に、公園用地の確保や整備に数十億円規模の費用がかかるうえ、維持管理にも年間数千万円が必要となりますので、現時点で大規模な公園を整備する予定はございません。</p> <p>一方で、親子が遊びやすく、過ごしやすい空間として、本市の特色を活かした公園整備を進めたいと考えており、西尾駅東駅前広場では、遊具の充実やイベントに適した多目的広場、走り回ることのできる芝生広場など一體的なにぎわい空間の創出を予定しております。</p> <p>また、親子で楽しめる公園として、ハツ面山公園と古川緑地を一体利用した、豊かな自然を活かした公園作りを目指しております。</p>	土木課 公園緑地課 図書館

その他

受信 または 投書日	事項または 題名	ご意見ご要望等	回答	回答部署
		<p>2 図書館の老朽化</p> <p>安城市、岡崎市、小牧市などには近代的な図書館があります。老若男女集える場であることはもちろん、今後、西尾高校が中高一貫校となるにあたり、様々な分野のインプットの場として利用できる施設が必要です。中高年のリスクリソースの必要性が取り上げられる中で、充実した環境や施設の提供は必要なことではないでしょうか。</p>	<p>2 日頃より図書館をご利用いただきありがとうございます。</p> <p>●●様がおっしゃるように図書館は市民の交流の場、学びの場として重要な役割を担っており、ソフト、ハードの両面において、その充実の必要性は今後ますます高まってくるものと考えています。</p> <p>現在の鉄筋コンクリートの建物については、西尾市公共施設長寿命化計画において、目標使用年数を原則80年としており、昭和58年建設の図書館本館の建て替えはしばらく先になります。それまでは長寿命化等の施設改修により、図書館機能の向上を図ってまいりたいと考えておりますので、ご理解いただきますようお願いします。</p> <p>なお、図書館の利用を促進するために市では、4か月児健診時に絵本をプレゼントするブックスタート事業や、読書通帳を活用した事業により子どもの読書を推進しています。また、現在ICタグの導入を進めており、令和10年度から貸出・返却等のセルフサービス化が可能となる予定です。今後も市の財政状況を踏まえ、図書館サービスの充実に努めてまいります。</p>	

その他

受信 または 投書日	事項または 題名	ご意見ご要望等	回答	回答部署
		<p>3 サイクリングロード及び遊歩道の整備</p> <p>街中のイベントを企画していただきありがとうございます。交流人口を更に増やすために、サイクリングロードや遊歩道の整備を進めてください。</p> <p>吉良ワイキキビーチや寺部海岸、佐久島などは自転車で回遊する流れですが、街から各所への動線は車のみです。また、街中であっても観光案内所にレンタサイクルがあるものの、自転車が走りやすい街かというと、歩道と分離しておらず、路肩も狭いため、自転車は走りづらいです。</p> <p>隣の安城市や半田市、碧南市の一部には自転車道が設置され、自転車の観光客もいます。</p> <p>また、例えば、川原など遊歩道を設けることで、マラソン大会参加に向けたランナーの練習場所になったり、休日には公園で、市民や観光客、サイクリングをする人がピクニックできたり、憩いの場になると思います。それが、岡崎市の乙川での取組や、しまなみ海道の起点である尾道市の取組ではないでしょうか。</p> <p>財源に限りがあるのは重々理解していますが、これからを担う子どもたちや若者を呼び込む方針のもと、取り組んでいただきたいです。間違っても、選挙で勝つため、あるいは、既得権益にまみれた高齢者のための市政は望んでいません。市長、市役所の皆様、どうかよろしくお願ひします。出来ることがあれば、私なりに協力させていただきたいです。</p>	<p>3 サイクリングロードの整備には多大な費用が必要になることや、新たな用地取得も考えられることから、ご要望にあるようなレジャー・ア・クリエーションを目的とした整備は考えておりません。ご理解いただきますようお願いいたします。</p> <p>なお、自転車通行空間を面的に整備する自転車ネットワーク計画を今年度末までに策定する予定です。主に学生や買い物客が利用する道路や、事故が多発している道路において、安全で快適な自転車走行環境のネットワークの構築を目的とした計画の検討を進めております。</p> <p>また、遊歩道につきましては、河川敷の公園などで遊歩道として整備されているところもございますので、よろしければご利用ください。</p>	
R6.10.21	お祭りまたは行事の花火がうるさい	10月20日に、室場周辺で何の行事か知らないが、早朝7時前からバンバン花火を鳴らしていて非常にうるさいです。苦痛、ストレス、迷惑ですので即刻やめさせてください。	<p>お問い合わせの花火につきましては、特定はできませんが、地域の町内会等で取り組まれた行事であると思われます。</p> <p>主催者や参加者等が地域の住民である場合は、各町内で行われる会議や総会等の際に会員の皆様で決めていただいているものと認識しております。お困りの状況はお察ししますが、市として働きかけをする立場にはございませんのでご理解をお願いいたします。</p> <p>なお、打ち上げ花火がお住まいの町内会の行事の一環であれば、直接、町内会長にご相談ください。</p>	地域つながり課

その他

受信 または 投書日	事項または 題名	ご意見ご要望等	回 答	回答部署
R6.6.25	PayPay 支払い時の領収書	市役所窓口でPayPayで支払った場合、領収書が発行されない理由を教えてください。	<p>当市では窓口での証明書発行手数料等のキャッシュレス決済について、PayPay株式会社を指定納付受託者(※1)に指定して運用しております。</p> <p>PayPayでの支払いの際に領収書が即時発行できない理由は、現金払いと違い、支払い直後に市への入金が確定とならないためです。</p> <p>これは地方自治法第231条の2の5(※2)で規定されており、お客様がPayPayで支払いした金額は、指定納付受託者であるPayPay株式会社から翌月末に市に入金され、その時点で初めて市への納付が確定したものとみなされます。</p> <p>したがって、PayPayでの支払いの場合、その場で領収書を発行することができません。</p> <p>なお、市への入金が確定する翌月末以降であれば領収書を発行し、ご自宅へ郵送することが可能ですので、ご入用の際は、窓口でお申し出ください。</p> <p>市民課窓口でPayPayでのお支払いの際に、領収書の発行についての説明が不足しており申し訳ございませんでした。</p> <p>現行の法令上はこのような取り扱いとなり、ご不便をおかけしますがご了承ください。</p> <p>※1 指定納付受託者 納付者からの委託を受け、地方公共団体に歳入等を納付する者をいいます。例えば、スマートフォンアプリ等のキャッシュレス決済により歳入等を納付する場合における決済(代行)事業者が該当します。</p> <p>※2 地方自治法第231条の2の5(指定納付受託者の納付) 指定納付受託者は、第二百三十一条の二の二の規定により歳入等を納付しようとする者の委託を受けたときは、普通地方公共団体が指定する日までに当該委託を受けた歳入等を納付しなければならない。 2 指定納付受託者は、第二百三十一条の二の二の規定により歳入等を納付しようとする者の委託を受けたときは、遅滞なく、総務省令で定めるところにより、その旨及び当該委託を受けた年月日を普通地方公共団体の長に報告しなければならない。 3 第一項の場合において、当該指定納付受託者が同項の指定する日までに当該歳入等を納付したときは、当該委託を受けた日に当該歳入等の納付がされたものとみなす。</p>	情報政策課 市民課

その他

受信 または 投書日	事項または 題名	ご意見ご要望等	回答	回答部署
R5.10.17	図書館駐車場の木	図書館駐車場入口の右側に連理の木が植えられています。 とても珍しい樹形をしていますので、看板等を設置して、市民の方に周知してはどうですか。	日ごろより、市図書館をご利用いただきありがとうございます。 ご意見をいただきました「連理の木」につきましては、植物学の専門家に問い合わせたところ、自然界ではよくある現象で、一つの枝が他の枝と連なって木目が通じた様が吉兆とされ、「縁結び」「夫婦和合」の象徴として、神社などでは信仰の対象ともなっているとのことでした。 看板等を設置する予定はございませんが、市民の皆さんに知つていただく機会を設けるなど検討してまいります。貴重な情報をお寄せいただきありがとうございました。	図書館
R5.9.29	回覧板の電子化	回覧板の電子化を検討していますか。紙での回覧を希望する方はそのままに、電子化とのハイブリッド化を推進してください。 将来的には回覧板以外も電子化していくことで、情報伝達スピードのアップにつながり、安否確認等の防災対応にも活用できるのではないか。	回覧板を含む町内会における連絡手段の電子化につきましては、ご意見のとおり、推進していくことは必要であると考えております。特に、回覧板については、電子化を望む声もあり、市といたしましても検討しているところです。 そこで、市は、町内会の皆様の現状と意向を把握するために、令和5年度の役員切り替え時に、401の町内会長を対象としたLINE等SNSの利用状況に関するアンケート調査を実施いたしました。その結果、「町内会の連絡手段として、SNSやLINEを使用しているか」の設問に対して、「使用している」は約4割、「使用していない」は約6割でした。また、「使用したくない」との意見も多く、その理由としては、「デジタル機器を持っていない」「使い方が分からない」「紙の回覧板は無くならないので手間が増える」などの意見があり、電子化に抵抗感を感じている町内会長が多い状況であることが判りました。 町内会事務の電子化には、地域の皆さまの意識が変化することが重要です。まずは、町内会役員間の連絡で、LINEのグループ機能を活用するなど、実際に使い方に慣れていただくことを支援していきたいと考えております。 また、安否確認、避難連絡に関する電子化につきましては、西尾市の防災情報を集約したスマートフォン用アプリ「西尾市防災アプリ」を配信しています。 西尾市防災アプリには、自分の居場所などを特定の人に連絡できる機能がございますので、いざという時に備えて、ご家族や町内会等でぜひご利用いただければ幸いです。	危機管理課 地域つながり課

その他

受信 または 投書日	事項または 題名	ご意見ご要望等	回 答	回答部署
R5.8.7	浄念塚墓地について	<p>将来、お墓を自宅近くの浄念塚に建立できないか市に問い合わせたところ、断られました。</p> <p>西尾市議会の一般質問で、浄念塚墓地について色々なことを知ることができました。</p> <p>次の質問に回答をお願いします。</p> <p>① 浄念塚は、市の財産であることから財政法に基づき賃料を支払えば使用してもらえると思います。西尾市民平等に可能。</p> <p>② 現況の、使用者が何の負担もなく無償で使用することは、財産管理者である市として問題があると思います。</p> <p>③ 宗教法人が使用していることですが、政教分離の観点から問題があると考ます。</p> <p>④ 毎年50万円から100万円位の維持費を西尾市の税金から支払っていますが、このまま市が負担する考えですか。全部で700個以上の墓地があるので、1世帯1,000円負担してもらうなど、受益者負担にするべきです。</p> <p>⑤ 以上の点を西尾市の監査委員に問い合わせて、会計上これで良いか確認して回答してください。</p>	<p>ご質問いただきました浄念塚墓地の管理について回答いたします。</p> <p>① 浄念塚墓地については設置条例がなく、使用料についても定めておりません。過去に埋葬が行われており、その場所が特定できないため、新規の墓の建立は認めておりません。元々ある墓については、改築許可申請を認めています。なお、改築許可申請の条件は、「改築後、道路の拡張または市の計画に基づき墓地を移転する場合は、市に迷惑をかけることなく市の指定する場所に自費で移転する」としております。</p> <p>② 市は、浄念塚墓地の経営をしているわけではありません。元々は個人の土地で、その場所を共同墓地として住民の皆様が使用していました。昭和20年のポツダム宣言後、地目が墓地である土地は、個人や町内会等の地縁団体が所有できず、市が所有することとなりました。管理・運営主体がないことから、現在は、市が保全上の管理をしている状況です。そのため、使用者に費用負担を求めないことは、問題とは考えておりません。</p> <p>③ 宗教法人の祭祀に対して、市が直接関与しているわけではないため、政教分離の観点から、問題はありません。</p> <p>④ 浄念塚墓地の保全のため、市はやむを得ず管理をしていますが、経営はしていません。そのため、墓地使用者に対し、負担金を求める予定はありません。</p> <p>⑤ 監査委員事務局に確認して得た回答は以下のとおりです。</p> <p>現在の財務会計行為は、その財産の性質上、市が浄念塚墓地の維持管理に係る予算を執行することについて、やむを得ないものと思われます。</p> <p>令和4年9月定例会において、外部有識者を加えた検討委員会のほか、市民ニーズ・考え方等の把握に向けたアンケート等に執行部が言及していることから、その推移を見守りたいと考えます。</p>	市民課